

Boletín de la Real Academia de Córdoba, de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes

Academia fundada en el año 1810.

Asociada al Instituto de España.

Integrada en el Instituto de Academias de Andalucía
y en la C.E.C.E.L. del Consejo Superior de Investigaciones Científicas.

AÑO LXXVI

JULIO-DICIEMBRE 1998

Núm. 135

GALERÍA DE ACADÉMICOS



ILMO. SR. DR. JOAQUÍN MELLADO RODRÍGUEZ. Nace en Fuenteovejuna (14-1-1944). Se licenció en Filosofía y Letras (Sección Filología Clásica) en la Universidad de Sevilla (1971). Su memoria de licenciatura (1972) y tesis doctoral (1975), dirigidas por el catedrático D. Juan Gil, versaron sobre el latín visigótico.

Comenzó su carrera docente en la Universidad de Sevilla, como profesor ayudante de clases prácticas (1971) y adjunto interino (1972). También imparte docencia en el Colegio Universitario de Córdoba, (creado en 1971) a donde se desplaza semanalmente durante los cursos 1971-72 y 1972-73. Al crearse la Universidad de Córdoba e independizarse de la de Sevilla el Colegio Universitario, se hace cargo del departamento y la docencia de Latín en la nueva Universidad (Octubre de 1973). En 1979 oposita en Madrid al cuerpo de Profesores Adjuntos de Universidad, obteniendo el número uno de la oposición. En 1992 participa en el concurso de méritos celebrado entre profesores titulares de la Universidad de Córdoba para la dotación de 24 cátedras de promoción, obteniendo, asimismo, el número uno. Es catedrático de Filología Latina desde Marzo de 1996.

Ha ejercido diversos cargos y responsabilidades en la Facultad y en la Universidad: fue vicedecano de la Facultad de Filosofía y Letras (1979-82), cargo que volvió a ocupar desde 1987 a 1990. En Octubre de 1990 tomó posesión de la Dirección del ICE

de la Universidad, cesando a petición propia en Abril de 1997; el fuerte impulso que el centro adquirió durante su gestión tuvo especial significación en dos frentes: la formación (cursos dirigidos a profesorado universitario sobre técnicas de investigación, a profesorado de otros niveles educativos, alumnos, P.A.S. y otros colectivos sociales, con atención preferente a los más necesitados, como los drogodependientes) y el acceso a la Universidad (reforma del sistema de acceso que sirvió de modelo a toda la comunidad autónoma andaluza). Durante varios años fue también representante de los Profesores Adjuntos Numerarios de la Universidad de Córdoba (1983-86). Designado por la Junta de Gobierno de la Universidad, fue el relator de la propuesta de Doctorado *honoris causa* a favor del Excmo. Sr. D. Miguel Castillejo Gorráiz, actuando asimismo de padrino en el acto solemne de investidura (Abril y Mayo de 1998).

Ingresa en la Real Academia, como Correspondiente en Córdoba, en 1979 y accedió a Numerario en 1990, versando su discurso de ingreso sobre "Los textos del fuero de Córdoba y la regulación de los oficios municipales". Desde Junio de 1996 es el Censor de la Institución.

Pertenece a numerosas sociedades e instituciones científicas nacionales e internacionales. Ha sido director académico de un gran número de cursos y ha presidido y formado parte del comité científico de varios congresos y jornadas, entre ellas de las *Xèmes. Journées de Linguistique Latine*, (Bruxelles, 27-29 noviembre, 1997).

Su actividad investigadora comprende, entre otras, dos líneas prioritarias de investigación: el latín medieval (visigótico, mozárabe y cancelleresco) y teoría sintáctica latina. De entre sus libros publicados, pueden destacarse como más representativos de estas líneas de investigación el *Léxico de los concilios visigóticos de Toledo*, Servicio de Publicaciones de la Universidad de Córdoba, Córdoba, 1990, 758 págs.; *Concordantia in Eulogium Cordubensem*, Georg Olms-Weidmann, Hildesheim-Zürich-New York, 1993, 645 págs. (en colaboración con M^a J. Aldana); *Los textos del fuero de Córdoba y la regulación de los oficios municipales*, Real Academia de Córdoba, Córdoba, 1990. Más difícil resulta seleccionar algunos de los numerosos artículos publicados en revistas nacionales y extranjeras: un simple muestreo de su amplia producción científica debería abarcar títulos como "Una inscripción romana hallada en Córdoba", *Habis* 3 (1972) 321-324; "Calas morfosemánticas en los concilios visigóticos de Toledo", *Durius* 9-10 (1977) 439-468; "Las oraciones subordinadas latinas: aproximación a una nueva clasificación", *Actas del VIII Congreso Español de EE. CC*, Madrid, 1994, I 633-640; "La fonction adjacente en latin", *Cahiers de l'Institut de Linguistique Latine* (Bruxelles) 20, 3-4 (1994) 119-133; "Intervención episcopal en la política judicial y fiscal de Recaredo. Problemas filológicos y jurídicos", *AHDE* (1995), 837-848; "Nuevas dudas sobre las relaciones monarquía-episcopado en época de Recaredo", *Actas del I Congreso E. de Latín Medieval*, León, 1995, 329-336; "Séneca: el personaje y su obra", *BRAC* 132 (1997), 43-51; "La relativa y su antecedente en latín", *Actas del IX Coloquio Internacional de Lingüística Latina*, Madrid, 1998, pp. 503-516; "La relativa en la estructura sintáctica de la frase latina", Bruxelles, Publications de l'Université de St. Louis (en prensa).

Ha dirigido varias tesis doctorales y es, asimismo, el director de un proyecto de investigación sobre el latín de los mozárabes, uno de los cinco proyectos responsables de la elaboración del léxico del latín medieval hispano, el *Lexicon Latinitatis Medii Aevi Hispaniae*.